EN LA MUNICIPALIDAD

Grillo pretende ocultar cien mil colones y tirar a la calle a los trabajadores municipales

LOS COMUNISTAS LE PARAMOS EL GOLPE

Manuel J. Grillo, le mortifican orden de la Municipalidad, tie- cer su política. sobre manera las barras y los ne el Ejecutivo la suma de cronistas. Por eso, la primera cien mil colones, como lo dijo Carlos Ma. afilándono más llegó a la Municipa- y si el municipio no ha quelidad, fué la de alejar lo más rido retirarlos, ha sido porque posible a los periodistas, con no le ha dado la gana, o más fueron notificados los trabaja- María, les solucionaría el proel objeto de que no pudieran bien, porque intencionalmente dores municipales de que que-blema, con tal de que fueran da decorosa. Después, colocó han querido servirse de ellos lo el camandulero de Caplos los pupitres de los regidores, en forma de círculo cerrado, para convertir las sesiones municipales en verdaderos conciliábulos. Y durante todo el tiempo de su actuación, ha demostrado una gran predilección por las sesiones secretas, o públicas pero en horas inoportunas para los trabajadores, a fine de que éstos no puedan asistir a las barras. Y no podía ser de otro modo; de ese mal padecen todos los que se sienten inclinados a los negocios "non santos".

En la sesión del jueves pasado, como lo recordará el lector, presentó Grillo una moción para que fueran totalmente suspendidos los trabajos municipales, pretextando no haber dinero para continuarlos, moción que pasó a comisión, con el encargo especial de que ésta informara sin falta en la sesión que se celebró el lunes pasado a las tres de la tarde.

Por motivo de enfermedad, el compañero Fernández no pudo asistir el lunes a la sesión, lo que a Grillo le cayó como pedrada en ojo de boticario, porque su moción iba a pasar como por sobre rieles, como pasó. Y para asegurarse el triunfo, Grillo, hábilmente, quiso quitarse también el decisivo control de las barras. Con tal objeto, dividió, como siempre, la sesión en secreta y pública. Y violando los reglamentos municipales, que prescriben las sesiones secretas únicamente para la discusión de presupuestos, puso en la sesión secreta a discusión la famosa moción del paro total de los trabajos, Naturalmente, no hubo oposición ninguna, pues esas "blancas palomas", con sólo una miradita se entienden. El paro fué decretado, por acuerdo firme, a partir del miércoles pasado.

Pasado el peligro, dió por las puertas de las barras fueasuntos de ninguna importanesa sesión, salió Grillo más cuerda floja a pie y en bicicleta. feliz que nunca, con la diabólica sonrisa de quien se siente un mal.

que estar más que contento; la aprobación de su mocioncita, significaba un golpe polí-

El pensó con semejante medida, tirar a todos los trabajadores a la calle, para reorganizar las cuadrillas llamando a sus adeptos a ocupar el lugar que dejaran los comunistas y los demás enemigos políticos que hoy están trabajando en el municipio. En otras palabras, Grillo creyó tener ya el terreno preparado, para las próximas elecciones, contando con incondicionales a quienes poder manejar fácilmente, engañándoles el es-

tómago. Y si decimos que ese paso absolutamente falso que no haya dinero para continuar parte en estas funciones de fantoches?

Al Presidente Municipal los trabajos municipales. A la para en forma asquerosa, ha- María, ese demagogo ambimedida que tomó en cuanto el Secretario de Gobernación, enterarse de su actuación na- el viejo Grillo y sus satélites, daban sin trabajo, y al saber- a su casa.

se las uñas

cioso, hermano del famoso Chico Piedra, quiso llevar agua para su molino, Mandó a un hijo suyo, a notificarle a las cuadrillas, que quedaban El miércoles por la tarde, cesantes, pero que él, Carlos

> Algunos trabajadores, desorientados desde luego, y guíados no hay duda, por compañeros de clase oportunistas y serviles, fueron a casa de ese desprestigiado político, y se trasladaron de allí al congreso, confiando en las ro inescrupuloso, como si olvidaran que ese demagogo ha hecho toda su política a fuerza de engañar a los incautos trabajadores que han creído

> Cabe aquí llamar la atención, acerca de la contradicción en que cae Carlos María: aprovecha el hambre de los explotados, queriendo aparecer como su defensor, al mismo tiempo que les asesta la tremenda puñalada, que significa el quitarle a la clase trabajadora el voto secreto que garantiza la libertad de elección, eliminando la presión capitalista.

El Partido Comunista, como vanguardia que es del proletariado, pudo orientar a los trabajadores despedidos, lanzando su consigna de: "Hay cien mil colones para jornales. Nadie abandone el trabajo; no entreguen sus herramientas".

El jueves por la mañana, los despedidos, se reunieron frente al palacio municipal y notificaron al Intendente que habiendo cien mil colones, para jornales, ellos continuarían trabajando, que no entregarían a nadie sus herramientas. y que a como hubiera lugar obligarían al municipio a pagar los salarios integros. Anfalsas promesas del politiquete la decisión de los trabajadores, el Intendente, les hizo la hábil promesa de que al día siguiente, todos estarían trabajando. Pero la mayoría de los despedidos, cansados ya de las falsas promesas, en vez de atender a las palabras del Intendente, se fueron a sus trabajos, y desde entonces continúan trabajando.

Algunas cuadrillas, por error o por servilismo, se negaron a ir a trabajar, confiando en la promesa del Intendente. Ahora todos están trabajando, no por voluntad del Intendente, sino por la actitud enérgica tomada por las cuadrillas que despreciando las promesas falsas de sus engañadores, confiaron únicamente en la fuerza de su organización, siguiendo la consigna de nuestro Partido,

La recepción del miércoles

Al mismo tiempo que se les notificaba a los trabajadores municipales su cesantía, los municipes grillistas reunidos en el Salón Municipal, se emborrachaban con champagne, en la recepción en honor a los ingenieros brasileños, que como instrumentos obedientes del imperialismo yangui hacen, a cambio de fabulosos sueldos, el trazado en Costa Rica de la carretera panamericana, con la venia obligada de nuestro lacayo gobierno.

Pero quien jugó allí el pa-

La reforma en el impuesto de ruedo

son los capitalistas dueños de autos particulares quienes se benefician con esa reforma

dó pasar a la mesa del Con- bana. greso ese trabajo de nuestros en cuenta?

teaba el problema en sus tér- ma recién aprobado. minos justos, es decir en aqueres diputados.

se mantuviera el antiguo sis- camiones de servicio público tema de tributación fija, ha- acaso sentirán un respiro en ciendo una reducción de los los primeros días, pero, destributos correspondientes a pués irán sufriendo el progrelos autos y camiones de ser- sivo recargo en el precio del vicio público; y dejando igual gas a que arriba nos referila tarifa para los autos parti- mos.

El Congreso, en sus sesio- culares, Argumentábamos panes de la semana que termina, ra no aceptar la fórmula del ha reformado la ley de im- recargo en el precio del gas, puesto de ruedo. La reforma que así el impuesto iba a caer consiste en que el antiguo im- solamente sobre los dueños de puesto fijo ha sido sustituido autos de servicio público, en por un recargo de 10 cénti- buena cantidad personas que mos sobre cada galón de ga- no disponen sino de un auto solina que se compre al Mo- o un camión como único medio de ganarse la vida. Esa Cuando comenzó a hablar- gente es la que gasta gas. Los se de esta reforma, el Partido dueños de autos particulares, Comunista definió su punto no. Esos tienen sus vistosos de vista. Sus regidores Braña vehículos para ir de la casa a y Fernández presentaron a la la oficina, y viceversa; para Municipalidad un laborioso colocarlos a las puertas de los informe sobre la materia, clubs sociales, mientras ellos acompañado de un proyecto se dedican a jugar a los naide reforma de la ley en cues- pes; para pascar en las tartión. La Municipalidad acor- des, por la Avenida de la Sa-

Como el consumo de gas regidores, como punto de vis- que hace esta gente es tan reta de la Corporación en ese ducido, sucederá que práctiasunto. El trabajo de nues- camente ellos dejarán de tritros regidores no ha sido to- butar. Las entradas municimado en cuenta en los deba- pales en este rengión descentes alrededor del asunto. Su- derán visiblemente; y en conponemos que el Secretario secuencia, no pasarán muchos Municipal, en cumplimiento meses sin que sea necesaria del acuerdo firme del Muni- una nueva reforma, aumencipio, envió a la Cámara el tando ese recargo por galón proyecto de Braña y de Fer- de 10 céntimos, una peseta o nández. ¿Por qué no se tomó jun cuatro. En esta forma se buscará compensar el déficit Presumimos que se deba esa que con toda seguridad apaactitud al hecho de que en el recerá al cabo de poco tiempo proyecto comunista se plan- de estar en vigencia el siste-

La nueva tarifa,-lo decimos llos que no le tiene cuenta a categóricamente y nos remitila clase capitalista, de la cual mos al tiempo, que nos dará son tiliches dóciles los seño- la razón, sólo beneficia a los ricos dueños de autos particu-Proponíamos nosotros que lares. Los dueños de autos y

La quiebra de la economía...

Viene de la pág. TRES

la "virtud" del ahorro-

ma lo que dijimos al comenzar. capitalista de la crisis actual. ral del capitalismo iniciada con do.

la guerra. Es posible que en ciertos rasgos de la crisis se operen y de los capitales colocados. Y mejoras relativas. Pero en total, por una razón semejante susci- en escala mundial, la crisis no ta la protesta de las capas pe- tiene solución dentro del capitaqueño burguesas que practican lismo. Si un país se reanima momentáneamente es a costa de Este ligero análisis de la teo- otro. El precio de la pretendida ria monetaria de la crisis confir- reanimación de Roosevelt, lo paga Inglaterra y comenzará en No hay explicación ni solución breve a pagarlo Francia. Toda la lucha en la conferencia eco-Si las anteriores han logrado so nómica de Londres se ilumina lución dentro del capitalismo es completamente a la lu zde este porque ocurrieron en circunstan- criterio. Decididamente, el cacias diversas dentro del sistema i pitalismo como sistema no pue-Hoy el capitalismo viae su últi-, de salir avante de la crisis acma etapa, escribe la historia de tual. El porvenir le pertenece a su decadencia. La crisis actual la clase obrera aliada al campees un aspecto de la crisis gene- sino pobre y al medio acomoda-

pel más cajetero, fué el signopañol), acompañado de las zas de sal de Inglaterra. nariz al pupitre.

Grillo con calentura

Todos los despedidos, con- jadores municipales, depende

Sin duda alguna la zorrita re Arié, el de la inmensa na- estaba con catarro, porque saríz, el del cuello de dos pisos, bía cuál era el chaparrón que el del flexible espinazo. El le esperaba, si no se enfermafué el del brindis, hecho en un ba y asistía a la sesión; saldialecto que tenía a veces de vo que en realidad se le regaespañol y a veces de italiano, ran las bilis al ver que el tiro (porque a Arié se le olvidó el se le fué por la culata y haya italiano y no aprendió el es- tenido que tomarse unas on-

genuflexiones del servil, tan Lo que no sabemos es a pronunciadas, que parecía un qué se debió que tampoco consigno de interrogación, cuan- currieran Arié, el Intendente, do se doblaba hasta pegar la los Carrillo, ni Saborio. En fin, que el jueves no hubo se-

De la actitud de los traba-

Alerta, Trabajadores!

currieron ansiosos a la sesión el que se queden sin trabajo de la noche del jueves, por- lo no. Si se mantienen firmeque sabían sin duda que el mente unidos, dispuestos a no compañero Fernández, exhibi- dejarse arrebatar el trabajo ría a Grillo y compañía como cobardemente, si siguen la se lo merecen, pero no hubo consigna del Partido Comusesión. Cuando fueron por nista, de continuar trabajando Grillo a la botica, a traérselo sin acatar órdenes de Grillo y en automóvil, parece que una sus serviles, si acuerpan deempleada dijo: "Está enfermi- cididamente a Fernández, ninguno quedará cesante.

tn serio y en broma

LOS FANTOCHES DE LA POLITICA El Gobierno y los PREPARAN SU GRAN FUNCION políticos de oficio están en lo mejor

de la preparación para la serie de representaciones que darán con motivo de la próxima elección de diputados. Los cafetaleros y banqueros, ensayan el manejo de los hilos que se necesitan para hacer sus negociazos.

¿Se prestarán los trabajadores una vez más a servir de alcahuetes a los capitalistas, para que éstos puedan llevar al congreso a los hombres capaces de ayudarlos en sus trampas y artimañas? No olviden que si se prestan, lo que hacen es afilar cuchille para su mismo pescuezo, Que abran los ojos y vean el Congreso actual formado por diputados que los obreros y los campesinos ayudaron a elegir. ¿Qué ha hecho el actual Congreso en favor de los trabajadores? Las pocas tendencias que allí surgieron para favorecerlos, quedaron ahogadas por las leyes dadas para engordar más a los

Vamos a presentar a grandes rasgos el aspecto del cuadro político de este momento:

En primer lugar han de saber los trabajadores costarricenses que el Castrismo y el Ricardismo están coqueteando como novios, y que las citas se celebran en las oficinas del DIARIO DE COSTA RICA que antes era enemigo de don Ricardo y que ahora no halla en donde ponerlo. Ya no se acuerdan del Bellavistazo ni de los pobres que se dejaron matar por don Ricardo o por Castro Quesada. Todas estas gentes se cobijan con la misma cobija y si se pelean es porque cada cual quiere sacar la mejor tajada. Usan los mismos procedimientos y en el fondo son exactos. La misma mica con diferente rabo.

En el DIARIO DE COSTA RICA que pertenece a Fernando Castro Cervantes, primo hermano de Castro Quesada y que tuvo participación en lo del Bellavistazo se reunen en amor y compañía ricardistas, castristas y carlistas, a urdir sus planes para la campaña de diputados y entre ests recordamos las siguientes personas:

Fernando Castro, (castrista y servidor incondicinal de ia United Fruit Co.); Carlos María Jiménez, (enemigo migo reconocido de don Ricardo); Ricardo Castro Beeche, (al que llaman Cacayo, uno de los dedos de la mano derecha de don Ricardo); García Solano, (gran partidario de sí mismo; dicen que él cree que se parece a Hitler y a Mussolini; también ha sido poeta); Jorge Ortiz, (castrista); Ricardo Toledo, (castrista), y otros pájaros por el estilo.

Jorge Volio recomienda a los costarricenses a su protector Fernando Castro y renuncia a cualquier prerrogativa que el difunto Partido Reformista quiera concederle, en faterminada la sesión secreta, y vor de su pariente Federico Volio.

Ricardo Castro Beeche y don Felipe J. Avarado, ambos ron abiertas, inmediatamente, ricardistas, se enseñan los dientes porque cada uno quiere para continuar discutiendo llevar la batuta en esa orquesta.

Ernesto Martin anda resentido, porque en todos estos cia. Y dicen que terminada líos no toman en cuenta sus habilidades para recorrer la

Cacayo y Casorla andan intrigando para sacar del Ministerio de Gobernación a don Santos León Herrera que no satisfecho de haber causado les da entrada en sus dominios porque no los puede ver ni pintados, y ellos necesitan el Ministerio de Gobernación pa-Claro está que Grillo tenía ra poder hacer todos los chanchuyos que se les ocurran ahora en la elección de diputados de diciembre próximo. Parece que tratan de consolarlo con la Secretaría de Educación Pública que dejará vacante Teodoro Picado, como quien consuela a un bebé con un chilindrín. Dicen que don Santos no se piensa dejar, y que si don Ricardo le hace la menor insinuación, cogerá el camino de su casa. Bravo por don Santos! No creíamos que fuera hombre de semejantes arran-

> Las trampas que arman en el DIARIO DE COSTA RICA Carlistas, Ricardistas y Castristas son para que el Gobierno pueda sacar en San José y Alajuela los diputados que necesita; en cambio no obstaculizará a Carlos María en el Guanacaste, etc.

> En Alajuela está el Gobierno en apuros porque dos de sus partidarios más fieles, Teodoro Picado y Marcial Rodríguez, quieren al mismo tiempo el primer lugar de la papeleta del Gobierno. Se la deberían dar a Teodoro que con tanto denuedo monta toros en las fiestas de esa provincia. Además le hizo lado a la Northern en lo de la catástrofe del Virilla.

En Cartago, Monseñor Volio y Vargas Coto se dispupensó dar Grillo, es porque es tan también el primer lugar de la papeleta del Gobierno.

¿Se prestarán los trabajados costarricenses a tomar

IMPRENTA "LA TRIBUNA"